

REDACCIÓN
 Agosto, 4, 1919

ADMINISTRACIÓN
 Nuestra Señora del Carmen, 3, 1.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Tarragona, trimestre ptas. 4'00
 España trimestre 4'50
 Unión postal, un año 36'00
 Número suelto 10 céntimos

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

Tarragona

COLABORACIONES

**FRANQUEO
 CONCERTADO**

DIARIO CATÓLICO

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

¡Fratricidas!

Los apóstoles del odio, que en su furor infernal, sujetan con una sociedad de esclavos, sin Dios, sin Patria y sin dignidad, sometida al abyecto despotismo de una tauca de caparros de la brovina y de la dinamita, han realizado un nuevo horrendo crimen, que ha sublevado todas las conciencias honradas.

Dos pobres Guardias civiles han sido villi y cobardemente asesinados por la espalda, mientras en noche fría y lluviosa y en paraje desierto, veían por la vida y la tranquilidad de sus conciudadanos, obedeciendo órdenes superiores.

Estos infelices representantes de la autoridad, alejados tal vez de sus hijos, de sus esposas y de sus madres, mientras la gran urbe se entregaba al descanso y ellos por ella vigilaban, medio muertos de cansancio y ahogados de frío, han caído víctimas de la rabia de unos criminales feroces y sin entrañas, seres monstruosos, oprobios de la Humanidad, que a martillazos les han derribado.

No basta a estos modernos canes matar a una ciudad honrada y laboriosa valiéndose del veneno de unas teorías infames, del terror que produce el explosivo, del arma que acribilla a más de un centenar de patronos y obreros. Hacía falta espian y seguir los menores movimientos nocturnos de los guardadores del orden, de los beneméritos guardias, para matarlos a traición en un momento de descuido, y esto lo ha presenciado horrorizada la noble Barcelona y España entera.

Si el Gobierno, si los habitantes de la condal ciudad y el país en masa no se levantan a protestar contra esos crímenes horribles y a pedir justicia, cumplida, demostraremos mineros que que ocurre. Nosotros protestamos con todas nuestras fuerzas contra el cobarde hecho realizado con los dos heroicos guardias por los bárbaros fraticidas que todo el mundo señala con el dedo.

La situación en Barcelona

(17 diciembre)

Se ha cursado el siguiente telegrama: «Presidente Consejo de ministros. Madrid.—Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, así felicitar a V. E. por elevado cargo que ocupa, abriga esperanza de que abrirá nuevo período dando rápidamente sensación país de que existe gobierno, obligando cumplimiento leyes, amparando derecho de todos, imponiendo la justicia, sin la cual es imposible desahogar actual estado anárquico.—Presidente, Ignacio Gilroca.»

—Se ha dicho que por la Federación patronal ha sido puesta a disposición del Sindicato de Banqueros de esta ciudad, la cantidad de doce millones de pesetas para avulsar los efectos y demás operaciones que pueda convenir a los federados, especialmente al pequeño comercio.

—Por el Juzgado de la Lonja, que instruye el sumario por la explosión de la bomba de la calle del Consell, ha sido decretada la libertad de Juan Oñe y Leonardo Sarril Medina, por resultar que no tienen participación alguna en el suceso.

Clasar, que continúa incommunicado en el hospital, parece ser que insiste en negar que fuera el quien llevara el explosivo que le causó las graves heridas que sufre, afirmando que estaba a pie cuando ocurrió la explosión.

El trozo de mecha hallado arrojado en el marjzar de la bicicleta y la situación de las heridas del Clasar, parece que son pruebas abrumadoras para éste.

DOS GUARDIAS CIVILES ASESINADOS

Anoche, a las diez y cuarto, el vigilante del Campo de Grases, Miguel

Pastans, que recorría su demarcación, al llegar frente de la casa núm. 481 de la calle de Córcega, halló tendidos en el suelo a dos guardias civiles con la cabeza y parte del cuerpo ensangrentados.

Tocó el pito en demanda de auxilio, el vigilante, compareciendo en seguida algunos serenos y varios vecinos, los cuales ayudados de escaleras trasladaron a los heridos al dispensario de Gracia. Uno de los guardias falleció en este establecimiento benéfico a las once y hora y media después de dejar de existir su compañero. Llamábase Marcelo Peromingo y Francisco Gonzalo, ambos de Segovia, concentrados recientemente en Barcelona, desahucamiento del Bruch.

Fueron asistidos por el doctor don Luis Cosp, quien les apreció heridas profundas en la cabeza y cara con fractura de huesos del cráneo y salida en uno de ellos de la masa encefálica.

En cuanto se tuvo conocimiento del crimen avisó a las autoridades, compareciendo en el dispensario el gobernador interino señor de Prat don el secretario del Gobierno civil, señor Luengo, el coronel Sr. Abrils y otros jefes y oficiales de las Comandancias, quienes no pudieron hacer más que asistir a los últimos momentos del guardia Gonzalo.

El capitán de la benemérita D. Arturo Guerrero inició el sumario, tomando declaración al vigilante y a los vecinos Noel Conell, Arnadeo Minguell, José Buja, Manuel Ruiz, Ramón Cunillera y Zacarias Murja, que fueron los que trasladaron a los dos guardias al dispensario. Parece que imitaron a manifestar que habían accedido a la demanda de auxilio, sin poder añadir detalle alguno.

Ignorábase en absoluto como se desarrollaría tan horrible crimen. Suponemos que para resguardarse de la vida, que en dicha hora arreció bastante, los dos infelices guardias guardaronse cerca del portal de la casa referida, pero con espacio bastante entre ellos y la fachada para dejar paso a los que les agredieron por la espalda con instrumento contundente, cayéndose en ellos cuando les vieron caídos e inermes con instinto salvaje.

Los criminales despojaron a sus víctimas del armamento.

Los dos guardias tan villanamente asesinados eran aprecioísimos de sus jefes, por ser muy celosos en el cumplimiento de su deber.

La noticia del execrable atentado circuló rápidamente, causando dolorosa sorpresa y honda indignación, que seguramente se compartirán con nosotros todas las personas de nobles sentimientos al conocer los detalles del crimen.

NOTICIAS

Locales y provinciales

BANDO DE LA ALCALDIA

Habitantes de esta ciudad: El próximo domingo, día 21 del actual, a las tres de la tarde, hará su primera y pública entrada en esta población, el nuevo Prelado Excmo. e Ilmo. señor don Francisco Vidal y Barraquer, que ha sido nombrado para regir la Sede Metropolitana de la Archidiócesis Tarraconense.

Esta Alcaldía se complace en anunciar tan señalado acontecimiento, abrigando la confianza de que el vecindario en general se asociará y acompañará al Ayuntamiento en el solemne acto de recibir a nuestro Arzobispo, con objeto de tributarle un respetuoso homenaje de cortesía y afecto.

Al propio tiempo, me permito, gozoso, hacer un llamamiento al pueblo de Tarragona para que, con tan feliz ocasión, engalane y adorne los balcones de sus casas y en particular las comprendidas en las vías que recorrerá la comitiva y que será por el orden siguiente: Rambla San Carlos, Portales, Bajada de Misericordia, Mayor, Mercadería, Subida del Palafusta hasta la Catedral, Basílica, haciendo extensiva en invitación en el sentido

del que durante la noche aparezcan, iluminados los edificios públicos y particulares, como complemento de las manifestaciones de simpatía que todos sentimos por nuestro querido Prelado.

Tarragona, 16 diciembre de 1919.—Manuel de Orovio.

Por esta Alcaldía han empezado a circularse las invitaciones a las autoridades, sociedades y personas distinguidas, para asistir a la recepción y entrada solemne en esta ciudad del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. D. Francisco de A. Vidal Barraquer, que como sabrán los lectores, se efectuará el próximo domingo a las tres de la tarde.

A las dos y media se reunirán en las Casas Consistoriales las autoridades y entidades invitadas, las cuales acompañadas del Ayuntamiento en corporación y llevando la bandera de la ciudad, se dirigirán al paseo de Santa Clara, en donde se levantará una tribuna para recibir al nuevo prelado y cumplimentarle.

El altar se colocará frente a la iglesia de Santa Clara, como se ha hecho las otras veces.

El Dr. Vidal Barraquer vendrá desde Torredembarja en automóvil, acompañado de las comisiones del Ayuntamiento y Cabildo Catedral.

Nos consta que son en gran número las familias que se proponen adornar sus balcones con colgaduras e iluminarlos por la noche, para dar testimonio de veneración y amor al nuevo pastor de la iglesia tarraconense.

¿DESEA V. UN BUEN SURTIDO DE PASTAS PARA SOPA?

Pase el domingo a ver la exposición de la **CASA ISIDRO GRAU** y encontrará cuanto desee para estas Navidades.

Ampliando la noticia que dábamos ayer referente a las numerosas suscripciones de mercancías depositadas en los muelles de nuestro puerto, y que acaban una gran falta de vigilancia, mucho mayor en estos días de tráfico inusitado, debemos decir que los hurtos en cuestión han llegado ya a un límite increíble y por demás escandaloso.

No es vergonzoso para nuestra población emporgerada, que en pleno día, y a las horas de mayor concurrencia y con entero desprecio de los agentes de la autoridad y de los ciudadanos honrados, pasen por la plaza de Ojzaiga y calles circunvecinas, como por ejemplo la de Smith, hileras de mujeres y niños agobiados por el peso de las mercancías adabadas de sustraer en cantidad superior a sus fuerzas, máxime cuando se trata de bienes molestos como el carbón mineral, objeto muy preferido de este inabordable tráfico?

Penal e indignación a un tiempo nos daba ayer tarde una mujer enormemente cargada con géneros a todas luces sustraídos y que agotaban sus débiles fuerzas, y casos parecidos se registran con frecuencia, más aún, a diario.

Algunos conciudadanos nuestros han resuelto muy fácilmente el procurarse con extraordinaria brevedad los artículos de primera necesidad en esta época de carestía y de enorme encarecimiento. Muchos discípulos de Montañas que tienen su domicilio en la parte baja de la población no se preocupan del precio subido que alcanzan el vino, la leche condensada, etc., etc., por que en los muelles estos artículos pueden procurarse de balde y con poco o ningún riesgo.

Bonita lección de moralidad vamos a dar con estos edificantes ejemplos a los importadores del extranjero y a los comerciantes barceloneses que se ven obligados a aprovechar de nuestro puerto por razón de las circunstancias!

¿Es verdad que se ha llegado a sustraer una caja de lentes prismáticas?

Con motivo de la excesiva labor, que desde que empezó el lock-out en Barcelona pesa sobre los funcionarios de nuestra Adutana, han llegado a esta ciudad, por disposición de la Dirección general, dos nuevos empleados que mientras duren las actuales circunstancias contribuirán a los servicios de los muelles, que corren a cargo de los vistas.

Trajes marinera

formas Inglesas. Trajes Sport últimas creaciones. Novedad. Calidad. Elegancia. **CAMISERIA RUIZ** Mayor, 9. Tarragona.

En la iglesia del Collegio de Jesús-Maria, de esta ciudad, se celebrará hoy jueves misas sucesivamente desde las siete y a las once solemnemente en sufragio del alma de la Rda. Madre Benedita, religiosa de Jesús-Maria, en el siglo Joaquina Sitja Campaña, que falleció en San Andrés de Palomar el día 14 del corriente.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos: D. Miguel Gromicia, 16.049,59 Sres. Dalmau hermanos, 10.938,11 Sdad. Fomento Obras, 14.421,14 D. Eduardo Toda, 3.150,86 D. José Capdevilla, 2.784,12 D. Emilio Jardí N., 2.325,97 Sr. Presidente Audiencia, 2.000 D. Juan Revollés, 1.728,98 D. Juan Ferrer N., 1.695,98 D. Manuel Prescoll, 1.663,24 D. Mariano Roch, 1.143,73 D. Juan Montañés, 612,50 D. José M.ª Boxó, 518,70 D. Pascual Monrabá, 494

Sr. Hdo. de Carabineros, 316,80 D. Ramón Carreras, 288,18 D. Jaime Simó N., 340,86 D.ª Enriqueta Ferris, 308,75 Casa Benef. de Valls, 231,35 D. José M.ª Boromart, 163,79 D. Rafael Rodríguez, 601,58 D. Juan Bta. Borrás, 148,20 D.ª Isabel Bartolomé, 135,85 Sr. Hdo. Cuerpo Vigilancia, 106,75 D. Luis Mezquida, 88,18 D.ª Josefa Magrinyá, 59,28 D. Celestino Salvadó, 52,43 Sr. Pte. Tribunal Industrial, 40 D.ª Rosa Pedrolí N., 109,92 Sr. Depositario pagador, 12.000

LANAS PARA COLCHONES

vende a precios económicos la casa **MADUÉLL Y ESTEVE**, Teuán, 1, (C. Salou) REUS

A todos los que se hallan sujetos al servicio militar les advertimos que este mes termina el plazo para pasar revista, cuyo incumplimiento lleva entre otras incomodidades, la de pagar 25 pesetas de multa.

Juan Escoda

Profesor Montessori dará lecciones particulares de 1.ª y 2.ª Enseñanza. **Fonda Nacional**

Dicen de Barcelona: «Ayer se recibió una pequeña cantidad de tabaco en buen número de estancos del caso antiguo de la ciudad, en los cuales, como en todos los demás de Barcelona, se carecía de tabaco desde hace varios días.

En los estancos mencionados se formaron colas interminables, pues algunas pasaban de 400 individuos, avidos de adquirir tabaco, dando lugar a que ante algunos estancos, hubieran de situarse parejas de Seguridad para garantizar el orden, efectuándose la venta entre no pocos incidentes.

Las existencias quedaron agotadas en muy poco tiempo. Algunos estancos, ante la actitud un tanto airada de los que se habían quedado sin poder adquirir tabaco, cerraron sus puertas, mientras que en otros, la mayoría, se colocaron carteles que decían: «No hay tabaco».

En Barcelona, pues, seguimos sin fumar, y lo estúpido del caso es, según se nos ha dicho, que en Tarragona hay descargadas desde hace varios días más de seis mill cajas de tabaco de la Arrendataría destinadas a nuestra ciudad, sin que hasta ahora nadie se haya cuidado de remitirlas a su destino.

Casa "Coca" HULES para mesasycamasguita perchas, linoleums. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y de viaje. — Conde de Rius, 7

Hemos recibido atenta invitación del señor presidente del «Orfeo Tarragonés», para asistir al concierto que dicha entidad musical dará mañana viernes a las nueve y media de la noche, a beneficio de las clases de solfeo del «Orfeo», y en el que tomará parte D.ª Carolina Broqués de Durán. Agradecemos la deferencia.

Para evitar el contagio de las enfermedades infecciosas, se recomienda la «Cerveza Damm» embotellada y pasteurizada por la casa Blandinieres.

El pan que se expende al público en la mayoría de tahonas es de tan mala calidad, que no pocas personas prefieren no comerlo para evitarse ciertas enfermedades.

Conveniría que se obligara a dichos industriales a servir mejor al público, y que se dispusiera el análisis del género que venden.

Ha sido nombrado canónigo, en virtud de oposición, de la Catedral de Urgell, D. Pedro Planes y Gressa.

MUGICA Médico-Dentista

Consulta de 10 a 5.—Nao, 13, 3.ª

Se hacen gestiones para que el próximo sábado pueda el Ayuntamiento celebrar sesión en primera convocatoria a fin de dar lectura a la minuta de escritura para el empréstito de la Mancomunidad y pueda el lunes ser sometida a la aprobación de la Junta municipal.

—La «Casa Malé» tiene el gusto de manifestar a su distinguida y numerosa clientela que ha recibido un rico surtido de Gabardinas inglesas última novedad para señoras y caballeros.

Con el fin de posesionarse del cargo de ingeniero director de las obras del puerto, ha estado para Avilés don José Luis de Briónes.

EL MEDICO D. JUANSOLSONA

ha trasladado su domicilio y Consultorio a la Rambla de S. Juan, 44, pral.

Anteayer en el correo de Valencia, llegó a Barcelona una compañía del regimiento de Ojumbá para formar el regimiento de Jaén, que se ha de organizar en la vecina capital.

Dicen de Barcelona: «Ayer se recibió una pequeña cantidad de tabaco en buen número de estancos del caso antiguo de la ciudad, en los cuales, como en todos los demás de Barcelona, se carecía de tabaco desde hace varios días.

En los estancos mencionados se formaron colas interminables, pues algunas pasaban de 400 individuos, avidos de adquirir tabaco, dando lugar a que ante algunos estancos, hubieran de situarse parejas de Seguridad para garantizar el orden, efectuándose la venta entre no pocos incidentes.

Las existencias quedaron agotadas en muy poco tiempo. Algunos estancos, ante la actitud un tanto airada de los que se habían quedado sin poder adquirir tabaco, cerraron sus puertas, mientras que en otros, la mayoría, se colocaron carteles que decían: «No hay tabaco».

En Barcelona, pues, seguimos sin fumar, y lo estúpido del caso es, según se nos ha dicho, que en Tarragona hay descargadas desde hace varios días más de seis mill cajas de tabaco de la Arrendataría destinadas a nuestra ciudad, sin que hasta ahora nadie se haya cuidado de remitirlas a su destino.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta en el acto de valores. Pago de cupones. Cambio de billetes y monedas. Suscripciones libre de comisión toda clase de empréstitos. Pagamos los cupones de Interior, Exterior y Amortizable de 1.º enero próximo.

La Estación Ferroviaria de España en Celta, informa que en este último puerto continuará llegando barcos españoles con carga general y algunos lotes de vino. Los transportes no mejoran, haciéndose imposible las transacciones comerciales por esta causa.

Debido a la terrible bajía del franco, se está dando el caso curioso de hacerse ahora por dicho puerto, la exportación de peras y manzanas a España, por ser productos muy abundantes este año en Francia.

Las frutas españolas, y en general casi todos los demás productos españoles, no podrán ser importados por no compensar los precios de venta los gastos de importación.

La cotización de los vinos en los mercados meridionales era la siguiente: Montpellier, 9 diciembre, de 95 a 110 francos; Beziers, 5 diciembre, de 88 a 105; Narbonne, 4 diciembre, de 85 a 107; Nîmes, 8 diciembre, de 95 a 110 francos, hectolitro.

En Celta los vinos de Argelia, España e Italia, de 110 a 115 francos. Los blancos de Cataluña y Valencia de 115 a 125 francos.

OFICIAL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO ANUNCIO

Debido a proveer por esta Dirección en uso de la facultad que le concede el R. D. de 31 de enero del corriente año, dos plazas de ayudantes interinos con destino a la sección de Letras de este Instituto general y técnico, se hace público para que los que estén en condiciones y deseen desempeñar dichas plazas, se sirvan solicitarlo de esta Dirección en el término de 15 días, a contar desde la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia, acompañando a la instancia los justificantes de ser librerados en la Facultad correspondiente, y la relación de méritos y servicios que estenen convenientes para el cargo.

Dichos ayudantes disfrutaran de los derechos establecidos en el artículo 12 del mencionado Real decreto.

Tarragona, 16 diciembre de 1919. El director, Luis del Arco.

Extrato del B. O. del día 17. Relación de los Ayudamientos que por acuerdo han declarado las vacantes ordinarias y extraordinarias.

Sección administrativa de primera instancia.—Anuncia haberse recibido el título de maestra sustituta de Capitanes a favor de doña Inocencia Peláez Martínez.

Delegación de Hacienda de la provincia.—Don Enrique Salgado anuncia haberse posesionado del cargo de Delegado de Hacienda de esta provincia.

El Agente ejecutivo de la zona de Falles anuncia la subsistencia de inmuebles y fincas.

Alcaldías.—La de Tortosa anuncia conceder un plazo para la renovación de nichos concedidos temporalmente en el Cementerio de Pradip y Vilaplana que se halla expresado el presupuesto municipal ordinario para 1920-21; la de Vilaplana la vacante de la plaza de médico titular, y la de Freganzes que se halla expuesto el padrón de individuos sujetos al impuesto de cedulas personales.

Providencias judiciales.—Sindicato de Regios del Delta derecho del Ebro.—Anuncia se halla expuestas las listas electorales generales y parciales de su circunscripción, y la vacante de depositario recaudador pudiendo solicitarse hasta el 30 del corriente.

MOVIMIENTO DE POBLACION NACIDOS

José Manjeli de Fuenmayor Pujadas. Rosa Saludes Pons; Ciudadreal 36, (75 años).

FALLECIDOS José Bartolomé Ripoll; Hospital civil, (97 años).

MATRIMONIOS Ninguno.

MARITIMAS MOVIMIENTO DEL PUERTO Entradas

Vapor francés «Saint-Charles» de Barcelona con carga general, consiguado a D. A. Rossell, Porta.

Sallidas: Laúd «Irene» para Palma con carga general. Ballandra «Progreso» para Palma con carga general. Vapor «Peña Castilla» para Cetta con 400 bocoyes de vino. Laúdes «Victoria», «Luis» y «Tomas» para San Carlos de la Rápida con lastre.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. Nuestra Señora de la O. Ss. Rufo, Zósimo, Quinto.

NTOS DE MANANA. Ss. Nemesio Timoteo mrs, Gregorio ob., Fausta

AROSI OLADO DE LA ORACION

Intención general para diciembre (Aprobada y bendecida por «Su Santidad») La conversión de los infieles

Oración cotidiana para este mes.

Resolución apostólica Favorecer las misiones de infieles o al menos orar por ellas.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. Hoy jueves, y mañana viernes las misas de siete y media y de ocho serán en sufragio de la difunta doña Asunción Granada y Llanés, congregante de Nuestra Señora de los Dolores.

y afectuosas, en estos días, por parte de los elementos del partido.

Cuando se reanuden las tareas parlamentarias, como ya no habrá un gobierno homogéneo cuyo jefe pueda llevar la voz del partido, es probable que arrebatare al frente del mismo desde los escuños.

LA HUELGA DE TRANVIARIOS

Madrid, 16.—La nota del día en Madrid ha sido la huelga de tranviarios.

El gran interés de la Casa del Pueblo por secundar a dicho personal, y los esfuerzos que para ello habia de desarrollar en pro de la huelga eran ya bastantes para que la atención se concentrase en el suceso.

De añadidura hay 30.000 obreros del ramo de construcción en huelga forzosa por efecto del «lock-out» y esto podría complicar la cuestión con desórdenes callejeros.

El día ha transcurrido, sin embargo, con no grandes novedades. Ha habido coacciones y agresiones, pero el espíritu cívico se ha impuesto.

En primer lugar, ha circulado un número de coches lo bastante crecido para dar la sensación de perfecta normalidad.

El público los ha tomado como todos los días y las protestas que ha habido fueron por desear todos y juntamente ir en las plataformas. Los jóvenes de la «Unión Ciudadana» iban en éstas; y aunque en rigor sus servicios no eran necesarios, es plausible que la gente moza sienta el civismo y lo practique.

Pero los que merecen un elogio mayor son los tranviarios católicos, los afiliados a la sociedad «El Trabajo» que han comprendido no se trata de un pleito económico, sino de política; y han dado ejemplo de lealtad y adhesión a la empresa, no vacilando en prestar servicio normal y en acudir a sus puestos como todos los días.

EXTRANJERO

LLEGADA DE LA DELEGACION ALEMANA

París.—Ha llegado la delegación alemana que viene a discutir las composiciones debidas a la Entente por Alemania por el hundimiento de su escuadra en Scapa Flow.

DEL VATICANO

Roma.—Se ha celebrado en el Vaticano consistorio secreto.

El Papa hizo un discurso en latín sobre la situación creada a la Iglesia por la guerra.

El discurso permanecerá secreto por orden del Papa, que sigue así la costumbre implantada por León XIII.

Después procedió al nombramiento de algunos cardenales y se preconizó a varios obispos.

El conde de Tara, delegado pontificio, saldrá en dirección a Zaragoza para entregar el bñicte cardenalicio al arzobispo Soldevilla, que no ha podido asistir al Consistorio.

LA ENTRADA EN VIGOR DEL TRATADO

París, 16.—A la tensión que existía en las relaciones entre Alemania y las potencias de la Entente ha sucedido la esperanza de la próxima entrada en vigor del tratado de Versalles. Después de la entrega de la contestación alemana se da como probable que en breve podrán empezar las entrevistas necesarias entre los delegados aliados y los plenipotenciarios alemanes para ultimar las disposiciones necesarias para la entrada definitiva en vigor del tratado de Versalles. El año 1920 será, en fin, el primer año de la paz restaurada.

FALSIFICACION DE BILLETES DE NAVIDAD

Buenos Aires.—El Diario Español habla de una falsificación de billetes de la lotería de Navidad de España. La noticia ha producido inmenso pánico, pues se han vendido aquí millones de billetes de dicho sorteo.

La diferencia entre los billetes buenos y los falsificados consiste sólo en que los números, en los falsos, están cerrados en la parte superior y en los legítimos están abiertos.

La policía busca a los autores de la falsificación.

PARA SOCORRER A AUSTRIA

Buenos Aires.—El presidente Irigoyen ha enviado al Congreso un mensaje pidiendo que se acuerde destinar una importante suma para adquirir productos alimenticios con objeto de combatir el hambre en Viena.

Con el fin de evitar hierir susceptibilidades se hará un ofrecimiento análogo a las demás regiones de Austria.

EN FAVOR DE LOS PRISIONEROS

Roma, 16.—Los periódicos dicen que el presidente del Congreso cató-

lico de Westfalia ha enviado un despacho al Papa agradeciéndole su acción en favor de los prisioneros de guerra rogándole tenga a bien transmitir a los católicos franceses un despacho diciendo que más de cien mil católicos reunidos en el Congreso de Bughausen, afligidos por los sufrimientos de sus hermanos prisioneros, suplicando por el amor de Jesucristo la libertad y retorno a su patria de los prisioneros de guerra.

El despacho pide a los franceses hagan lo que puedan para que los prisioneros puedan reunirse con sus familias antes de Navidad para la celebración del nacimiento del Príncipe de la Paz, haciendo así una obra de caridad cristiana y dando una prueba de amor a la justicia.

DECLARACIONES DE LLOYD GEORGE

Londres, 16.—En la sesión celebrada ayer tarde en la Cámara de Comunes Lloyd George hizo declaraciones detalladas sobre las conferencias interaliadas tenidas el jueves, viernes y sábado. Declaró Lloyd George que en estas importantes reuniones se trató de la paz con Turquía y Hungría, de la creación del Adriático y de la ratificación del tratado firmado y de su ejecución. Versaron también también sobre la situación económica y financiera que ha sido examinada y el gobierno británico ha consentido una emisión del empréstito francés en Inglaterra. La fecha y condiciones de la emisión serán definidas por los dos gobiernos. Fue también examinada la cuestión nusa en todas sus fases. En esta, como en todas las demás cuestiones, los aliados se han puesto de común acuerdo. Lloyd George ha hecho observar que las decisiones tomadas sobre esta cuestión están completamente de acuerdo con la línea de conducta expuesta por él en la Cámara de Comunes, que es la misma del gobierno británico.

CIERRE DE BOLSA

Cambios del día 17 BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 75.05, Idem sin mes 90.00, Idem sin proximo 90.00, Amortizable 6 por 100 96.00, Amortizable 4 por 100 93.00, Acciones Banco de España 530.00, Tabacaleras 300.00, Exterior 85.15, Francos 48.25, Libras 19.25, Bando Español del Rio Plata 279.50, Cédulas Hipotecarias 98.80

ULTIMA INFORMACION DE BARCELONA

Sigue la campaña terrorista

17, 6 tarde. Hoy han sido descubiertas tres o cuatro bombas que por fortuna no han llegado a estallar. Una a las dos de la madrugada, en la calle de Provenza, habiendo sido detenidos por una pareja de Seguridad dos sujetos que la habían depositado. Otra, a las doce del día, en la calle de Salmerón, de la que arrancó la mecha el guardia de Seguridad José Sallás, y la tercera a las tres y media de la tarde en la calle de Villarreal.

El horrible asesinato de los dos individuos de la Benemerita, ha conternado a la ciudad en masa que está avergonzada de albergar a tales monstruos de maldad. Todos los generales, jefes y oficiales del Ejército, con el capitán general a la cabeza, han abierto suscripciones para las familias de las dos víctimas del odio anarquista.

La Federación patronal continúa manteniendo el «lock-out» sin introducir en el mismo ninguna variación.

Ayer tarde, a las siete, un grupo de diez o doce individuos penetró violentamente en una tienda de comestibles del Pueblo Nuevo, y después de agredir al dueño, saquearon el cajón del mostrador, en el que había 700 pesetas, y se llevaron además varios generos.—C.

Madrid, 17.

La huelga de tranviarios

A primera hora de esta mañana empezó a prestarse el servicio de tranviarios en las mismas condiciones que ayer, saliendo buen número de coches servidos por personal adicto a la compañía, y custodiados por fuerzas de la guardia civil y por individuos de la Defensa Ciudadana.

Algo más tarde salieron de las cocheras nuevos coches, pues ya de madrugada se habían presentado a la empresa empleados de los que ayer se declararon en huelga y con ellos se formaron equipos para prestar servicio.

A medio día ha quedado normalizada la circulación de tranvías, pues se han ido presentando al trabajo los huelguistas, acogiéndose al plazo que señaló la empresa para hacerlo.

Los incidentes y coacciones que se han registrado hoy han sido escasos. Solamente en la barriada de los Cuatro Caminos se notaba a primera hora alguna excitación.

Se considera fracasada la huelga.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación dijo este medio día que no nos recibía el ministro porque estaba des-pachando asuntos pendientes.

Declaró que había conferenciado por teléfono con el gobernador de Barcelona, de donde se reciben noticias muy desagradables.

A continuación el subsecretario refirió a los periodistas el asesinato de dos guardias civiles perpetrado anoche en la barriada del Campo de Graset.

Respecto al conflicto de los tranviarios dijo que la cuestión presentaba buen aspecto y que se estaba normalizando el servicio, habiéndose presentado al trabajo muchos huelguistas.

Terminó diciendo que esta tarde a última hora se reunirá el Consejo de ministros.

Discrepancias entre los ministros

Se asegura que en el último Consejo de ministros estuvo a punto de plantearse la crisis al discutirse la necesidad de adoptar medidas para mantener el orden público en varias capitales.

Algunos consejeros se mostraron partidarios de que se declare inmediatamente en Barcelona y también en Madrid el estado de guerra en caso de declararse la huelga de tranviarios.

Un ministro liberal se opuso a ello y con tal motivo se puso de manifiesto la divergencia entre los consejeros.

El jefe del Gobierno

El señor Añendesañazar tomó posesión esta mañana del cargo de ministro interino de la Guerra.

Le cumplimentaron los capitanes generales de ejército Primo de Rivera y Weyler y los generales y jefes del ministerio.

Se ha telegrafiado a los capitanes generales de las regiones dando cuenta de la toma de posesión del ministro interino.

Desde el ministerio de la Guerra el señor Añendesañazar se trasladó a la Presidencia donde recibió la visita de una comisión de marinos mercantiles de toda España que le habló del pleito que tienen pendiente, de otra comisión de ingenieros agrónomos, otra de entidades de Toledo y otra de los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra que fueron expulsados del ejército.

Bas de los tranviarios

A las seis menos cuarto de la tarde se habían presentado a la Dirección de los tranvías la mayoría de los huelguistas para reanudar el trabajo.

Los tranvías circulan abarrotados de público. Únicamente parejas de guardias que van en las plataformas impiden que la sensación no sea de completa normalidad.

Consejo de ministros

En estos momentos se están reuniendo los ministros en la Presidencia.

DE PROVINCIAS

Muerte del Arzobispo

Valladolid, 17. Ha fallecido el arzobispo D. José Cós y Macho.

Murió víctima de una bronconeumonía gripal.

El obispo auxiliar D. Pedro Segura le administró los Santos Óleos.

El ilustre purpurado falleció rodeado de su sobrino y del alto clero de la diócesis.

El cuerpo del cardenal Cós será expuesto durante tres días en la capilla ardiente.

Se espera a los obispos de la archidiócesis para las exequias del finado, el cual llevaba 18 años regiendo la archidiócesis.

Esta mañana se han recibido telegramas de los Reyes y de la reina D.ª Cristina.

También se ha recibido telegrama de la Nunciatura.

Asesinato de un policia

Vallencia, 17. Acaba de saberse que en la calle de Corsets ha sido asesinado un inspector de policía llamado Bañeras.